
 

Bilan financier 2019-2020 

 

L’association AURORE est une association loi 1901 dont les missions sont l’animer la vie étudiante 

dans les résidences du campus Paris-Saclay, ainsi que de fournir un accès internet au résident. 

En ma qualité de trésorier, mon rôle est de permettre à l’association d’accomplir sa mission. Pour ce 

faire, je dois veiller à la bonne marche de l’association du point de vue financier. 

Tout d’abord je tiens particulièrement à remercier Gabriel Detraz pour son dévouement au sein de 

l’association. Sans lui je n’aurai pas pus mener à bien ma mission. 

En effet, du fait de longueur administratives, la passation n’ayant pas pus se faire auprès de la 

banque avant le confinement. J’ai pus compter sur son aide pour rester informer de notre situation 

économique ainsi que pour la gestion des opérations auprès de la banque.   

Le bilan financier portera du 13/11/19 au 05/11/20. 

 

Etat du compte 

Le 5 novembre 2020 l’état du compte est le suivant : 

Compte courant : 345€ 

Livret A : 29274€ 

 

Recettes 

L’essentiel des finances de l’association se font grâce aux cotisations des adhérant. Cette année 

l’association réunis 449 membres répartis dans les différentes résidences universitaire du campus. 

Dans la majorité des cas, les adhésions à l’association sont motivées par l’accès à internet. Voici donc 

un détaille des différents accès choisit.  
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Comme nous pouvons le constater, la majorité des adhèrent souscrivent à une connection de 2 mois, 

ce qui represente la durée minimale. Ces dérnier renouvelle leur connection par la suite. 

Cette année, du fait de la possibilité de payer en ligne, une écrasante majorité des paiment se font 

par carte. Cela explique en partie pourquoi il y a autant de connection de 2 mois ; puisqu’avant, une 

grande partie des inscription se faisait à la rentrée de septembre pour toute l’année.  

 

Nombre de factures sur un an : 1018 

Montant moyen d’une facture : 22.12 € 

Recettes totale annuelles : 22526 € 

Montant des paiements par CB : 21703 € 

Nombre de paiements en CB : 979 

Montant des paiements en liquide : 743.41 € 

Nombre de paiements en liquide : 35 

Montant des paiements par chèque : 10 € 

Nombre de chèque : 1 

Montant des paiements arbitraires : 69.99 € 

(Donnés issue de Re2O pour la durée du 13/11/19 au 13/11/20) 

Il est important de noter que Comnpay qui nous fournis le service de paiement en ligne, prends une 

marge de 2% sur chaque paiement en ligne. 

 

En outre du fait de l’installation de bornes Wi-Fi, le besoin en câble Ethernet à drastiquement 

diminuer nous avons fournis 15 câbles de 2 mètres et trois de 5 mètres. 

Enfin notre dernière source de revenus est issue du service d’impression dans la résidence de 

la Pacaterie. Ce service est rendu par les responsables de la salle informatique. Nous avons 

baissé les prix qui sont passées de 10cts à 05cts par copie. Cela représente une participation 

symbolique (Sachant que l’impression de document administrative est gratuite). Les recettes 

des impressions s’élèvent à 54,35€.  

Par ailleurs, pour ceux qui le souhaite, il y a la possibilité de commandé des Pull personnalisé 

au couleur de l’association (13 ont déjà été commandé au frais des adhérant). 

Enfin la vente de nos biens est anecdotique, puisqu’en remplaçant un switch nous avons 

revendu l’ancien pour 77€33. 

 

Enfin il est important de le souligné, les données issues de Re2o ne sont pas représentatives de 

l’états des comptes en temps réel. En effet il s’écoule un certain laps de temps entre le 

paiement en ligne et le virement de Comnpay. 

  

Le montant total de nos recettes s’élève donc à 23796€61. 

 

 

 



CVEC 

Cette année, nous avons fait des demandes de subvention auprès de la commission CVEC. 

Suites à des demandes des résident relatives à un besoin d’impression de document. Nous avons 

soutenu un projet consistant en la mise à disposition des étudiant d’imprimante à des prix 

abordables.  

Nous avons par ailleurs fait une demande de financement dans le but d’aménager les foyers.  

Malheureusement nos requêtes n’ont pas abouti. 

 

Dépenses 

 

Comme vous pouvez le voir sur ce graphique, nos dépenses annuelles sont de 30701€93 

Une grande majorité de notre budget est alloué à la fourniture d’un accès internet aux adhérents. La 

partie « abonnement » regroupe les frai fixes de l’association. Zayo représente notre poste de 

dépense le plus important avec des mensualités de 1080€ (+2400 de frais d’installation). Ensuite il y a 

l’assurance qui représente 2232,82€ annuellement ; RIPE  (association fournissant les adresses IP) 

1265,88€ . Cette année nous fournissons par ailleurs un service de stockage dans le cloud qui nous 

coute 38,40€ par mois enfin il y a les abonnement Netflix et Amazon Prime qui représente 

respectivement 15€99 et 4€08 mensuellement.  

En ce qui concerne les dépenses liées à l’évènementiel, elles ne sont pas très importantes 

relativement au années précédentes. Cela est imputable au contexte sanitaire qui nous empêche de 

rendre accessible les lieux communs. Le montant indiqué représente les dépenses liées à la 

nourriture  

Dans la partie Divers, se trouves toutes les sorties qui ne rentres pas dans les autres catégories. Y 

figure notamment l’achat de consommable (ex : affiches, lampes, câbles, papier etc), la location d’un 

utilitaire ou encore l’achat de fournitures pour les foyers (déco, nettoyage etc). En résumé, il s’agit de 

petites dépenses ponctuelles.  
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Enfin une part très importante de nos dépenses sont allouées à l’entretien et au développement du 

réseau. Ce poste de dépense est exceptionnel puisqu’une part prépondérante de ce budget est lié à 

des frais d’installation. Il devait donc naturellement baisser dans les années à venir notamment 

quand la résidence des rives sera totalement équipée. Il ne restera donc plus que les frais 

d’entretiens.  

 

Conclusion 

En conclusion, cette année, du fait des condition sanitaire, nous n’avons pas pus mener à bien notre 

mission d’animation de la vie étudiant puisque de nombreux évènement ont dû être annulé. Il est 

important de maintenir une vie étudiante animé, cela permet notamment d’avoir plus de visibilité au 

niveau des résident et de ne pas être simplement cantonné à l’aspect « internet ». Cela permet par 

ailleurs de se faire connaitre auprès des résidents qui peuvent ainsi devenir actif au sein de 

l’association. Après tout, la raison même de notre existence en tant qu’association est la proximité 

avec les résidents. La réduction du budget alloué à l’événementiel, associé à une balance des 

dépenses courantes bénéficiaire, nous aura permis de mettre plus d’argent dans nos infrastructures. 

Pour mener à bien cette amélioration du réseau nous avons pu investir 6905€32 grâce à nos 

économies. In fine, cela nous permettra d’avoir plus d’adhérant lors de la réouverture de la résidence 

des rives.  

 


